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ATA N.º 8/2017 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 13 DE FEVEREIRO DE 2017 

 

Aos treze dias do mês de fevereiro do ano dois mil e dezassete, nesta cidade de Peniche e Sala de 

Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores António José 

Ferreira Sousa Correia Santos, Presidente, Jorge Alberto Bombas Amador, Vice-Presidente, Maria 

Clara Escudeiro Santana Abrantes, Jorge Manuel Rosendo Gonçalves, Pedro Miguel Carvalho 

Maldonado Freitas e Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Vereadores, reuniu-se, ordinariamente, 

a Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: ----------------------------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Ordem do Dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 1) Pedido de informação sobre a viabilidade para construção de apartamentos e 

comércio, no prédio sito na Rua Casal dos Ninhos, nos Casais do Baleal, apresentado pela empresa 

Sitacim - Construções Imobiliárias Unipessoal, L.da – Pelouro do Urbanismo; -----------------------  

 ------------------- 2) Pedido de licenciamento para alteração de garagem, sita na Rua da Paz, n.º 20, 

em Peniche, apresentado por Alberto Miguel Gomes Fernandes e Outro – Pelouro do Urbanismo; 

 ------------------- 3) Projeto de sobreequipamento do parque eólico da Serra d’El-Rei – Pelouro do 

Planeamento;-------- --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Departamento de Obras Municipais: -------------------------------------------------------  

 ------------------- 4) Sinalização vertical na Rua das Flores, na Relva Longa – Pelouro do Trânsito; 

 ------------------- 5) Sinalização vertical na Rua de São Marcos, em Peniche – Pelouro do Trânsito; 

 ------------------- 6) Sinalização vertical no Largo Bispo de Mariana, em Peniche – Pelouro do 

Trânsito;-------------- --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 7) Sinalização vertical na Serra d’El-Rei – Pelouro do Trânsito; --------------------  

 ------------------- 8) Sinalização rodoviária na Rua 1.º de Dezembro, em Peniche – Pelouro do 

Trânsito;------------- ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 9) Sinalização rodoviária na Rua das Amoreiras, em Peniche – Pelouro do 

Trânsito;-------------- --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Semaforização nas estradas nacionais 114 e 247 – Pelouro do Trânsito; ------  

 ----------------- Regulamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 11) Regulamento Municipal de Apoio ao Arrendamento – Pelouro da 

Solidariedade Social; -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 12) Regulamento Municipal de Gestão da Habitação Social em Regime de 

Arredamento Apoiado – Pelouro da Solidariedade Social; -----------------------------------------------  

 ------------------- 13) Regulamento Municipal para Atribuição de Bolsas de Estudo para o Ensino 

Superior – Pelouro da Educação; -----------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 14) Constituição de associação para a criação do Parque de Ciência e Tecnologia 

do Mar – Pelouro de Gestão Ambiental e Energética; -----------------------------------------------------  

 ------------------- 15) Centro de Conhecimento e Interpretação do Mar – Pelouro de Gestão 

Ambiental e Energética; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Protocolo a celebrar entre o Município de Peniche e a Cercipeniche - 

Cooperativa de Educação e Reabilitação de Cidadãos Inadaptados, CRL, para a realização de 

Formação em Contexto Real de Trabalho/Operador de Jardinagem – Pelouro Atividades 
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Económicas;---------- -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 17) Acordo relativo à implementação de um projeto de promoção da eficiência 

energética na iluminação pública no Município de Peniche – Pelouro de Gestão Ambiental e 

Energética;------------ -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Delegação de competências do município: ------------------------------------------------  

 ------------------- 18) Contrato interadministrativo de delegação competências do Município na 

OesteCIM, no âmbito da implementação do Regime Jurídico do Serviço Público de Transportes 

de Passageiros (RJSPTP) – Pelouro de Inovação e Modernização; -------------------------------------  

 ----------------- Aquisição de bens e serviços: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Prestação de serviços para sistema de gestão comercial, impressão e 

envelopagem – Serviços Municipalizados de Água e Saneamento; -------------------------------------  

 ----------------- Documentos previsionais: --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Alteração ao Orçamento da Despesa, ao Plano Plurianual de Investimentos e 

ao Plano de Atividades Municipais do Município de Peniche, para o ano de 2017 – Pelouro das 

Finanças;-------------- -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Contratação de empréstimos: ----------------------------------------------------------------  

 ------------------- 21) Informação trimestral sobre a execução do Programa Apoio a Economia 

Local (PAEL) – Pelouro das Finanças; ----------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Património municipal: ------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 22) Alienação de material lenhoso de pinheiro bravo do Pinhal Municipal do Vale 

Grande – Pelouro dos Espaços Verdes; ----------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Denúncia de parte do contrato de arrendamento celebrado entre o Município 

de Peniche e Autoridade Tributária e Aduaneira – Pelouro das Finanças; -----------------------------  

 ----------------- Licenciamento de atividades diversas: -----------------------------------------------------  

 ------------------- 24) Licenciamento de evento denominado Desfile Escolar de Carnaval, requerido 

pelo Agrupamento de Escolas de Atouguia da Baleia, com isenção de taxas – Pelouro das 

Atividades Económicas; ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 25) Licenciamento de evento denominado Promoção do Carnaval de Peniche, 

requerido pela Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de São Sebastião de Peniche, com isenção 

de taxas – Pelouro das Atividades Económicas; ------------------------------------------------------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 26) Atribuição de apoio à Associação Cultural e Recreativa dos Casais Brancos, 

no âmbito de uma candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade pontual – Pelouro 

do Associativismo;---- ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 27) Atribuição de apoio ao Banco Alimentar do Oeste – Pelouro da Solidariedade 

Social;------------------ ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 28) Atribuição de apoio para a desratização de estabelecimentos escolares que 

não são propriedade do Município – Pelouro das Finanças; ----------------------------------------------  

 ------------------- 29) Atribuição de apoio ao ACES Oeste Norte, para a colocação de sinalização 

vertical nas suas instalações, sitas em Peniche – Pelouro das Obras Municipais; ---------------------  

 ------------------- 30) Atribuição de apoio à Freguesia de Peniche, para aquisição de três viaturas 

ligeiras e um empilhador – Pelouro de Ligação às Freguesias; ------------------------------------------  

 ----------------- Relacionamento Institucional: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 31) Coorganização entre o Município de Peniche e o Agrupamento de Escuteiros 

512 de Peniche da prova Peniche Trail “Peniche Trilhos de Pinhal e Mar” – Pelouro do 

Associativismo;------- ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 32) Adesão do Município de Peniche ao movimento Cidade dos Afetos – Pelouro 

da Solidariedade Social; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Recursos Humanos: ---------------------------------------------------------------------------  
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 ------------------- 33) Lista nominal dos trabalhadores contratados em regime de contrato de 

trabalho a termo resolutivo certo, contratos de emprego inserção/+, avenças e PEPAL, referentes 

ao mês de janeiro de 2017 – Pelouro das Finanças; --------------------------------------------------------  

 ----------------- Abrigos dos pescadores da Berlenga: ------------------------------------------------------  

 ------------------- 34) Atribuição dos abrigos dos pescadores da ilha da Berlenga, para o ano de 2017 

– Pelouro das Atividades Económicas; ----------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Equipamentos Municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 35) Armas de fogo do acervo do Museu Municipal – Pelouro da Cultura; ---------  

 ----------------- Diversos:----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 36) Petição a favor da abertura da Base Aérea n.º 5 de Monte Real à aviação civil 

– Pelouro das Atividades Económicas. ----------------------------------------------------------------------  

 ------------- 4.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram catorze horas e quarenta e cinco minutos, 

encontrando-se na sala cinco dos sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. -  

A senhora Vereadora Cristina Maria Luís Leitão faltou à reunião. --------------------------------------  

Estiveram presentes os senhores Jorge Abrantes, Josselène Nunes Teodoro e Pedro Ferreira, Chefe 

do Gabinete de Apoio à Presidência e Diretora e Assistente Técnico do Departamento 

Administrativo e Financeiro, respetivamente, durante toda a reunião, José Ribeiro Gonçalves, 

Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante parte do período de antes da 

ordem do dia e durante a apreciação e votação dos pontos um a três da ordem do dia, e Etelvina 

Alves, Técnica Superior de Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante 

a apreciação e votação dos pontos um a três da ordem do dia. -------------------------------------------  

Esteve também presente o senhor Rui Pedrosa, Vice-Presidente do Instituto Politécnico de Leiria, 

durante a apreciação dos pontos catorze e quinze da ordem do dia. -------------------------------------  

 

RECONHECIMENTO DE IDENTIDADE E LEGITIMIDADE: 

 

O senhor Presidente da Câmara deu conhecimento de que o senhor Vereador Ângelo Miguel 

Ferreira Marques e a senhora Sandra Cristina Machado Matos, cidadã que se seguia na respetiva 

lista, comunicaram a sua ausência à reunião de hoje, ao abrigo e nos termos dos n.os 1 e 2 do artigo 

78.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, e, encontrando-se presente na sala o cidadão 

imediatamente a seguir na ordem da respetiva lista, senhor Pedro Miguel Carvalho Maldonado 

Freitas, do Partido Socialista, conforme exarado no Edital n.º 52/2013, de 2 de setembro, emanado 

pelo senhor Presidente da Câmara Municipal de Peniche, na sequência do ofício n.º 1301547, 

datado de 28 de agosto de 2013, do Tribunal Judicial de Peniche, reconheceu a identidade e 

legitimidade do referido cidadão, pelo que este passou, de imediato, a participar na reunião, nos 

termos do n.º 1 do artigo79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro. ------------------------------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foram presentes as atas n.os 65/2016 e 1, 2, 3 e 4/2017, das reuniões camarárias realizadas nos dias 

14 de dezembro de 2016 e 3, 9 e 16 de janeiro de 2017, mas não foram submetidas a votação. ----  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  
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Senhor Presidente da Câmara, António José Correia: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 7 de fevereiro, esteve presente na reunião relativa à concretização de uma unidade de 

execução no Baleal, com todos os proprietários, identificados. ------------------------------------------  

- No dia 8 de fevereiro, reuniu-se com a empresa ISETE, S.A., no sentido de se avançar com o 

início dos trabalhos, de iluminação LED. -------------------------------------------------------------------  

- No dia 8 de fevereiro, reuniu-se com o Doutor Paulo Faria, Advogado do Município, que lhe deu 

conhecimento de que havia sido arquivada, a denúncia efetuada pelo cidadão António Pelerito. 

Avaliaram também a questão da reclamação relativa ao funcionamento do serviço de cemitério. -  

- No dia 8 de fevereiro, recebeu representantes da empresa Surf Holidays, indicados pelo Turismo 

de Portugal para representarem o turismo de Peniche, em Londres. ------------------------------------    

- No dia 8 de fevereiro, participou na reunião do grupo de trabalho Jovens ao Mar, constituído no 

âmbito do Cluster do Mar, em que já estão programadas um conjunto de iniciativas de literacia 

para o mar, nomeadamente no Business2sea, que terá lugar nos dias 5 e 6 e junho, na Alfândega 

do Porto e na Blueweek, em setembro. ----------------------------------------------------------------------  

- No dia 8 de fevereiro, reuniu-se com a Direção da Associação Humanitária dos Bombeiros 

Voluntários de Peniche, onde fizeram a apreciação de um pedido relativo à comparticipação para 

aquisição de uma viatura e abordaram as questões da concessão de estacionamento, de apoios 

futuros e do monumento aos BVP. ---------------------------------------------------------------------------  

- No dia 9 de fevereiro, esteve presente na reunião da Comunidade Intermunicipal do Oeste. -----  

- No dia 9 de fevereiro, participou na reunião do Grupo Consultivo da Fortaleza. -------------------  

- No dia 10 de fevereiro, recebeu o senhor João Borga, responsável nacional pelas incubadoras de 

empresas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 10 de fevereiro, reuniu-se com a Comissão de Festas de Santo Estevão, Baleal. -----------  

- No dia 11 de fevereiro, correspondendo a um convite da Associação e da Comissão de Festas do 

Paço, esteve presente no almoço da festa. -------------------------------------------------------------------  

- No dia 11 de fevereiro, esteve presente numa iniciativa do Centro de Estudos de Proteção Civil, 

sobre as questões da proteção civil na orla costeira. -------------------------------------------------------    

- No dia 11 de fevereiro, recebeu os responsáveis da Farmácia Central, que apresentaram alguns 

contributos relativos às questões de estacionamento e da obra que está a ser desenvolvida na Rua 

José Estevão. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 11 de fevereiro, participou na sessão de apresentação pública do livro do autor Carlos 

Brito, intitulado Cadeia do Forte de Peniche. --------------------------------------------------------------  

- No dia 13 de fevereiro, reuniu-se com os Bombeiros Voluntários de Peniche e a Resopre, a 

propósito do estacionamento pago. ---------------------------------------------------------------------------        

 

Senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador: 

Apresentou, por escrito, a seguinte informação acerca da sua atividade de 30 de janeiro a 13 de 

fevereiro do corrente ano: --------------------------------------------------------------------------------------  

«O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, participou nos seguintes eventos/iniciativas/ reuniões: 

- Na reunião com os Srs. Presidentes das Juntas de Freguesia de Atouguia da Baleia e Serra D'El 

Rei sobre proposta de semaforização na EN 114 e 247;  

- Na reunião com a comissão organizadora do Carnaval de Peniche. As comemorações do 

Entrudo terão o seu início no dia 24 de fevereiro, com o habitual desfile de Carnaval Escolar e 

prosseguirão com os Corsos Carnavalescos de domingo gordo e terça-feira, nas ruas centrais da 

cidade de Peniche. À data, conta-se com a participação de cerca de 620 pessoas a desfilar, 

distribuídas por 19 grupos. Um número que revela o envolvimento notável da comunidade do 

concelho nas comemorações da quadra carnavalesca;  
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-No acompanhamento efetivo da obra realizada pelo Departamento de Obras Municipais da 

Câmara Municipal na Praça Jacob Rodrigues Pereira. Uma obra que contempla o arranjo 

urbanístico do centro da cidade em prol da modernidade e segurança das pessoas;  

- Na primeira reunião de trabalho sobre a Fortaleza de Peniche com o Ministério da Cultura. 

Nesta reunião o Sr. Vice-Presidente apresentou um conjunto de contributos que poderão ser úteis 

relativamente ao futuro deste imóvel público;   

- Na entrevista realizada pela SIC sobre as intervenções do Município no âmbito da proteção civil 

face às condições climáticas que se verificaram nos dias de alerta vermelho;  

- Na reunião de seleção de propostas de coordenados com integração da Renda de Peniche, 

apresentados pelos formandos dos cursos de modelação e design de moda do Modatex. Ao todo 

foram apresentadas dezenas de propostas provenientes dos centros de formação de Lisboa, Porto 

e Vila das Aves, tendo sido selecionadas 23 propostas para apresentação nos desfiles “Rendas na 

Moda” agendados para os dias 22 e 23 de julho, no âmbito da Mostra Internacional de Rendas 

de Bilros;  

- Na reunião com a Comissão Organizadora da Festa em honra de Nossa Senhora Boa Viagem;  

- Na Reunião do Grupo Consultivo sobre a Fortaleza de Peniche;  

- Na apresentação da obra de Carlos Brito “Cadeia do Forte de Peniche – Como foi vivida”. O 

autor da obra esteve preso na cadeia de Peniche de Fevereiro de 1960 a Agosto de 1966, período 

em que as condições prisionais se extremaram, devido à mítica fuga de Álvaro Cunhal e de outros 

dirigentes comunistas. Neste livro, Carlos Brito revela-nos o dia-a-dia dos presos políticos, numa 

das mais infames cadeias do Estado Novo. Acrescenta-se ainda ao livro alguns documentos 

importantes, como a lista de presos, ou a ata de libertação de 1974. Uma obra de relevo na 

preservação da memória daquela época.» ------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Clara Abrantes: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 6 de fevereiro, reuniu-se com a equipa de elaboração da publicação sobre o Primeiro 

Encontro sobre as Políticas Municipais para o Envelhecimento. ----------------------------------------  

- No dia 7 de fevereiro, deu continuidade ao Fórum dos Cuidadores. ----------------------------------  

- No dia 7 de fevereiro, reuniu-se com a Associação Portuguesa de Alzheimer, a propósito da 

constituição de um gabinete de apoio às pessoas com a doença e seus familiares, a desenvolver em 

Peniche. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 8 de fevereiro, recebeu a Direção Geral da Política de Justiça. --------------------------------  

- No dia 9 de fevereiro, participou na reunião do grupo de trabalho de distribuição de bens de 

primeira necessidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 10 de fevereiro, esteve na Oestecim, na reunião de preparação sobre a rede de cursos 

profissionais 2017/2018, na sequência do estudo de antecipação das necessidades de qualificação 

da região Oeste. -------------------------------------------------------------------------------------------------   

- Fez-se substituir por uma técnica, na apresentação da equipa de pedopsiquiatria para o concelho 

de Peniche. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Reuniu-se com a Associação Mão Amiga e com o Sporting Clube da Estrada, a propósito da 

comemoração do Dia Internacional da Mulher. ------------------------------------------------------------   

- Participou na reunião da organização da Semana da Juventude, que terá o tema Hábitos de Vida 

Saudáveis. --------------------------------------------------------------------------------------------------------      

   

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 
- Relativamente às questões da Fortaleza, manifestou-se surpreso pela forma como o grupo de 

trabalho foi constituído, uma vez que, havia sido definido pela Câmara Municipal que a 
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participação seria efetuada através dos quatro membros que haviam estado nas anteriores reuniões 

do Programa Revive. Relembrou o senhor Presidente da Câmara que a questão foi, por ele, 

colocada ao senhor Ministro, e que o mesmo tinha aceitado a solução. Disse não estar de acordo 

com a solução, dizendo que, do ponto de vista político, remete o senhor Presidente da Câmara para 

não poder assumir compromissos, no grupo de trabalho, sem ouvir os restantes membros da 

Câmara, facto que não agiliza o processo. O senhor Presidente da Câmara esclareceu que a 

decisão da constituição do grupo consultivo foi do Governo, sendo o papel do Presidente da 

Câmara de defesa, do que maioritariamente, seja a posição da Câmara Municipal. Disse considerar 

ser merecedor da confiança, por parte dos restantes membros da Câmara, tendo em conta a prática 

e o modelo representativo, que possui até à data. Deu indicação para que, em todas as ordens de 

trabalhos seja incluído o tema Fortaleza de Peniche, até o assunto passar para outro nível. O senhor 

Vice-Presidente da Câmara disse que quem decidiu a composição final do grupo consultivo foi 

o senhor Ministro da Cultura e que não tinha qualquer dúvida de que houve insensibilidade política 

local. Disse que se revia representado pelo senhor Presidente da Câmara neste grupo de trabalho. 

Referiu que pode e deve ser colocada ao senhor Ministro, a questão do mau estar que esta situação 

criou e a possibilidade de repensar relativamente a este assunto, uma vez que o estatuto dos 

restantes representantes de cada força política não era de votação, mas de intervenção. O senhor 

Vereador Filipe Sales disse que, para que ficasse claro, embora já o tivesse dito de forma 

subliminar, reiterava a confiança no senhor Presidente da Câmara, bem como na posição 

institucional que ocupa. Disse que o seu repúdio, pela forma como foram ostracizados, enquanto 

putativos membros do grupo consultivo da Fortaleza, não coloca em causa a legitimidade e a 

representação institucional que o senhor Presidente da Câmara, nele encerra. Disse ser facto que, 

foi omitida a esta Câmara, a informação de que havia sido rejeitada a proposta de composição do 

grupo consultivo, ficando a julgar que pertencia ao grupo em questão. --------------------------------  

- Questionou relativamente aos desenvolvimentos existentes, sobre a questão que levantou no dia 

4 de julho, sobre o saneamento e alcatroamento no Casal Salgueiro. O senhor Presidente da 

Câmara disse que este assunto está no mesmo quadro de um conjunto de outros projetos, em que 

existe a intenção de concretizar. Referiu que tem havido uma concentração dos meios financeiros 

para resolução de aspetos, ainda mais prioritários. Disse que o assunto iria ser colocado no 

Conselho de administração dos SMAS. ---------------------------------------------------------------------    

- Solicitou, uma vez mais, a informação relacionada com a situação do consumo de energia elétrica 

efetuada indevidamente, da rede do Parque Municipal de Campismo, dizendo que as informações 

ao não serem dadas em tempo útil perdem a atualidade. O senhor Vice-Presidente da Câmara 

disse que iria tentar que a Divisão de Energia e Ambiente prestasse essa informação, ainda esta 

semana.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Chamou a atenção para a necessidade de se agendar o assunto da Organização da Festa em honra 

de Nossa Senhora da Boa Viagem, relativamente ao pedido de subsídio, para que se possa tomar 

uma decisão. O senhor Presidente da Câmara, uma vez que existem um conjunto de 

complicações, do ponto de vista orçamental, sugeriu que o assunto fosse incluído para reflexão, 

na reunião de dia 1 de março, bem como, o da festa de Ferrel. ------------------------------------------  

- Solicitou disponibilização da informação existente relacionada com o assunto do funcionamento 

cemitério, uma vez que o senhor Presidente da Câmara já havia reunido com o Advogado, sobre 

este assunto. O senhor Presidente da Câmara disse que, de acordo com a informação já dada, 

recebeu um e-mail, do advogado, Dr. Paulo Faria, que informa da apreciação que fez relativamente 

a este assunto, e que seria presente na próxima reunião de câmara, para apreciação. ----------------  

- Reiterou a solicitação efetuada no dia 30 de janeiro, de disponibilização de informação 

relativamente à questão da progressão da carreira de alguns trabalhadores do Município. O senhor 

Presidente da Câmara solicitou que fosse presente à Câmara Municipal, a informação com a 

apreciação efetuada pelos serviços e analisada a questão sindical. --------------------------------------  
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- Relativamente à unidade de execução do Baleal e à reunião realizada no dia 7 de fevereiro, 

manifestou-se pouco otimista. Referiu que a forma como o assunto foi colocado não lhe pareceu a 

mais correta, uma vez que considera, ser contra procedente e pouco fiável, os munícipes não se 

envolverem no desenvolvimento do processo. Disse aguardar o desenvolvimento do processo e 

que se possa fazer uma discussão, mais profunda, relativamente ao assunto, antes de ser colocado 

a discussão pública. O senhor Presidente da Câmara disse que, na reunião que iria ter com o 

professor Jorge Carvalho, iria acordar fazer-se uma apresentação em reunião da Câmara 

Municipal, sobre a temática do planeamento e do ordenamento onde se faça o ponto de situação 

sobre a revisão do PDM e de todos os processos que se encontram em desenvolvimento e de uma 

forma mais aprofundada, a unidade de execução do Baleal.  ---------------------------------------------  

- Solicitou o ponto de situação relativamente ao processo n.º 107/16, em nome de Nuno Miguel 

Silva Costa, para construção de um armazém destinado ao apoio da atividade pecuária e pastorícia 

produção e recolha de leite da espécie caprina, no lugar de Bufarda. -----------------------------------  

- Questionou em que ponto de situação se encontra a questão das concessões da Prageira. O senhor 

Presidente da Câmara disse que iria reunir, novamente com a Dr.ª Ana Cláudia Guedes para 

fazer o ponto de situação destes processos. O senhor Vereador Jorge Gonçalves justificou o 

levantamento da questão, relembrando que se aguardava a presença da Assessora Jurídica em 

reunião de câmara, para se verificar em que medida se poderia fazer a regularização destas 

situações. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou qual o valor suportado pela Câmara, na elaboração dos Planos de Ordenamento do 

Território, desde 2006 até aos dias de hoje. O senhor Presidente da Câmara solicitou aos serviços 

a informação.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------   

- Questionou se já foram efetuadas as diligências necessárias à realização da reunião com a 

Paróquia, a propósito da Casa Mortuária. Solicitou informação sobre a utilização da Casa 

Mortuária, durante o ano de 2016. O senhor Presidente da Câmara disse que iria agendar uma 

reunião com o Padre Diogo, com a presença dos membros da Câmara, para se encontrar uma 

proposta concreta relativamente ao que se pode fazer na Casa Mortuária, para que passe a ser 

utilizada frequentemente. Referiu que a solução encontrada teve o envolvimento da paróquia e que 

esta é una, independentemente do pároco.  ------------------------------------------------------------------  

- Questionou para quando a apresentação de uma proposta, que contenha uma posição mais global, 

do ponto de vista da revisão do PDM. -----------------------------------------------------------------------  

- Fez algumas considerações relativamente à intervenção na Praça Jacob Rodrigues Pereira, 

designadamente sobre a redução da faixa de rodagem, dizendo existirem normas no IMTT 

relativamente a estas matérias, sobre a proposta de alternativa ao estacionamento que se perdia 

com a deslocalização da praça de táxis para o lado do jardim e sobre o cronograma da obra. O 

senhor Presidente da Câmara esclareceu que existem justificações para a aprovação das 

propostas apresentadas pelos serviços e que não tinha qualquer dúvida que, quando concluídas as 

intervenções iria haver um grau de satisfaço bastante elevado. Disse crer que a forma flexível de 

encontrar soluções à medida que os processos se vão desenvolvendo, em nada desqualifica os 

técnicos do Município e deixa de dignificar a Câmara Municipal. Esclareceu que o que os levou a 

considerar e a executar a obra em causa, foram as questões de segurança e de atratividade e de 

segurança, visível nas soluções de estreitamento da faixa de rodagem e de utilização de calçada no 

piso, que trarão uma acalmia no trânsito, permitindo assim um atravessamento mais seguro e a de 

atratividade, visível nas esplanadas, praça de táxis, etc. O senhor Vice-Presidente da Câmara 

esclareceu que a Câmara Municipal aprovou uma proposta global de intervenção que foi, e bem, 

decidida pela Câmara Municipal, de execução de forma faseada. Chamou a atenção para a 

complexidade que projetos como este tem, para o impacto que criam e para todas as dificuldades 

que apresentam, sendo por isso, projetos que não podem ser definitivos, que sofrem correções. 

Deu conta de que os motivos para o encerramento de alguns estabelecimentos comerciais, nada 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 13.02.2017 * Livro 108 * Fl. 92 

têm a ver com as intervenções efetuadas, ao longo dos anos, mas com o desvio do percurso, 

relativamente às aquisições, para outro tipo de estabelecimentos. Estabeleceu uma analogia entre 

a cidade das Caldas da Rainha e a cidade de Peniche. Esclareceu que, quando se avançou para este 

projeto integrado, foi numa perspetiva de aumentar a segurança, melhorar a atratividade e 

possibilitar a organização do estacionamento. Disse considerar que esta intervenção deverá 

merecer monitorização e melhorar o que é necessário. O senhor Vereador Pedro Freitas disse que 

uma cidade, do ponto de vista da relação psicológica com as populações, é muito mais o tempo do 

que o espaço. Referiu que as intervenções no espaço da cidade, independentemente de serem ou 

não bem-intencionadas, imputam responsabilidades de intervenção, num espaço que é de todos. O 

senhor Vereador Filipe Sales disse ter registado a forma detalhada, como o senhor Vice-Presidente 

da Câmara, estabeleceu a analogia entre Peniche e Caldas da Rainha, uma vez que, foi dito pelo 

mais alto representante da autarquia, em Assembleia Municipal, que recusava comparações. Disse 

que o grande objetivo não é encontrar culpados mas sim ser proactivos e encontrar soluções e 

medidas de estímulo de apoio ao comércio tradicional. ---------------------------------------------------  

- Chamou a atenção para o facto da questão do Mercado Municipal ter vindo a ser colocada nas 

Grandes Opções do Plano e Orçamento mas não ter sido tomada mais nenhuma medida sobre esta 

matéria, dizendo não valer a pena fazer propostas que acabam por não ter qualquer 

desenvolvimento. Deu como exemplo a requalificação do Mercado Municipal da Figueira da Foz, 

dizendo que Peniche, também poderia ter recorrido aos mesmos meios para requalificação do seu 

Mercado Municipal. O senhor Presidente da Câmara disse que, no âmbito do QREN e ao abrigo 

das parcerias para a regeneração urbana, houve para a Câmara Municipal de Peniche, 

disponibilidade de um determinado valor, para o qual foram definidas prioridades diferentes de 

outros municípios. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

- Referiu a notícia que leu sobre transparência municipal, dizendo que Pombal aparece no topo da 

tabela e Peniche e Caldas no fim. Disse que gostaria que, numa próxima reunião, fossem trazidos 

dados mais concretos relativamente aos índices que são elaborados, para se poder saber onde se 

pode melhorar. Disse que seria presente à próxima reunião de câmara um parecer do Tribunal de 

Contas sobre os ajustes diretos, que é contrário àquilo que tem sido a prática da Câmara Municipal, 

designadamente no que toca à contratação pública. O senhor Presidente da Câmara disse estar a 

ser preparada uma informação relativamente aos aspetos que têm que ser melhorados. Disse não 

ter qualquer dúvida que, do ponto de vista dos procedimentos, estes não sejam realizados de acordo 

com as normas existentes. -------------------------------------------------------------------------------------    

 

Senhor Vereador Pedro Freitas: 

- Classificou a informação turística e os documentos de suporte dessa informação, no concelho, de 

modestos, minimalistas, reduzidos, insipientes, paupérrimos, e que não são dignos do território em 

causa. O senhor Presidente da Câmara disse ser uma constatação que gostaria de ver revertida e 

que teve a ver com os recursos disponíveis quer humanos quer a nível financeiro. -------------------  

- Questionou qual o ponto de situação relativamente ao protocolo a celebrar com a associação 

Patrimonium. O senhor Presidente da Câmara solicitou aos serviços que solicitassem a presença 

do Técnico Superior de Arqueologia, Rui Venâncio, na próxima reunião de câmara, com a proposta 

de protocolo. -----------------------------------------------------------------------------------------------------    

- Na sequência das solicitações que têm vindo a ser efetuadas pelo PS, solicitou o ponto de situação 

do Regulamento dos Horários de Funcionamento dos Estabelecimentos Comerciais. O senhor 

Presidente da Câmara disse ser uma matéria que não tem conseguido resolver, apesar do nível 

de envolvimento ser grande, todavia, iria ser o mais diligente possível para que possa apresentar 

uma proposta de regulamento. --------------------------------------------------------------------------------  

- Questionou até que ponto as intervenções pontuais e avulsas, tais como, a da Praça Jacob 

Rodrigues Pereira, Plano de Urbanização de Vale do Grou, Unidade de Execução do Baleal, estão 
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a ser enquadradas em planos de nível hierárquico superior, referindo a importância da aprovação 

da definição urbanística. Manifestou a sua preocupação pela permissão do povoamento e 

urbanização marginal ao longo de todo o trajeto entre a rotunda do Baleal e Ferrel, sem se acautelar 

problemas futuros de condicionamento da fluidez do trânsito automóvel naquele trajeto. O senhor 

Presidente da Câmara disse não concordar com a adjetivação de intervenções pontuais e avulsas, 

na medida em que, houve uma abordagem e posteriormente a definição de algumas prioridades. 

Disse que a própria unidade de execução do Baleal, procura dar resposta àquilo que são os espaços 

urbanos existentes na Av. do Mar que, com esta intervenção, vem criar uma maior interligação. -  

- Disse considerar que, no sentido de rentabilização económica do espaço de estacionamento, cada 

vez mais, os lugares, no centro da cidade deveriam ser pagos, no sentido de promover a rotação e 

utilização intermitente e esporádica, com caráter de excecionalidade do recurso ao estacionamento 

dentro da cidade, tendo como alternativa os lugares de estacionamento nos parques periféricos, 

esses, tendencialmente gratuitos. -----------------------------------------------------------------------------   

- Referiu a necessidade de auscultação da população, no que toca ao processo da Unidade de 

Execução do Baleal. O senhor Presidente da Câmara disse que se tem tentado interpretar, o 

melhor possível, aquilo que era o interesse global da intervenção, que em matéria de ordenamento 

e de tráfego, se entendeu que era uma solução. Disse que a reunião realizada constituiu uma 

oportunidade para audição.  -----------------------------------------------------------------------------------  

    

Senhor Vereador Filipe Sales: 
- Solicitou esclarecimento relativamente à contratação dos serviços que dizem respeito à 

transcrição das atas, nomeadamente em que é que consiste. O senhor Presidente da Câmara deu 

conta que, até à data, tem sido uma fase de teste. A senhora Diretora do Departamento 

Administrativo e Financeiro, fez uma breve descrição dos trabalhos que tem sido efetuados, no 

sentido de testar e avaliar a proposta de serviço apresentada pela NOS e dos valores a cobrar. Disse 

que se está a avaliar a de utilizar a minuta como sendo a ata, e à parte, haver um documento onde 

conste a discussão dos assuntos. ------------------------------------------------------------------------------  

- Questionou a que entendimento se chegou com o atual proprietário da Quinta do Gato Cinzento, 

relativamente à questão de um caminho público existente junto à quinta. O senhor Presidente da 

Câmara disse que o caminho se encontra desimpedido e que, relativamente à sua largura e forma 

de circulação, aguarda-se esclarecimento, com base nos elementos que serão enviados, por parte 

da DGT. Disse que tudo será feito para salvaguardar os direitos de uso daquele caminho. ---------  

- Relativamente à questão da Regueira do Poço questionou quais as diligências que já foram 

tomadas e qual o próximo passo. O senhor Presidente da Câmara disse terem sido efetuadas 

diligências no sentido de se contactar o advogado, sem sucesso. Referiu que a ideia era provocar 

uma reunião com o advogado e proprietário, no sentido de negociar uma solução. Deu conta de 

que iria insistir nesta matéria.   --------------------------------------------------------------------------------  

- Solicitou o ponto de situação relativamente à questão do alcatroamento da Rua de Santa Luzia, 

em Geraldes, que não acautelou as questões de escoamento das águas pluviais. O senhor 

Presidente da Câmara pediu ao senhor Vice-Presidente da Câmara que solicitasse ao Chefe da 

DOM a apresentação das soluções técnicas possíveis para o local em questão, por forma a 

minimizar o problema. -----------------------------------------------------------------------------------------  

- Alertou para o estado calamitoso em que se encontrava o molok existente na Praça Jacob 

Rodrigues Pereira, solicitando esclarecimento da razão da ocorrência desta situação anómala, mas 

recorrente. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que, por estar a decorrer uma obra na 

praça em questão, e por o estaleiro da obra se encontrar junto à obra, era tecnicamente impossível 

fazer-se a recolha do lixo existente no molok e que, por isso, foi colocado um contentor para 

deposição dos RSU. O molok encontrava-se selado, contudo foi colocado lixo indevidamente. 

Disse estar previsto haver condições para, na próxima semana já se conseguir fazer a utilização 
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habitual do molok e voltar à habitual recolha do lixo. O senhor Presidente da Câmara referiu os 

comportamentos menos responsáveis, apesar da previsão e execução de uma solução, por parte 

dos serviços, e que, em nada, este tipo de ajustamentos deve sobrevalorizar a intervenção ali 

efetuada. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------   

- Solicitou esclarecimento relativamente à situação forçosa de se ter efetuada uma emenda nas 

intervenções realizadas na Praça Jacob Rodrigues Pereira. -----------------------------------------------  

- Disse que gostaria que a Câmara Municipal pudesse reequacionar a intervenção efetuada no 

Largo 5 de Outubro, Largo D. Pedro V e Rua José Estêvão, em Peniche, uma vez que, teve 

conhecimento que esta intervenção tem sido refletida, também, na receita dos estabelecimentos 

comerciais existentes neste espaço. Manifestou a sua preocupação por perceber os 

constrangimentos que esta intervenção tem vindo a causar ao nível das atividades económicas que 

ali se desenvolvem. O senhor Presidente da Câmara disse que as intervenções efetuadas foram 

ditadas, também, por aquilo que, ao longo de anos, quer em sede da Câmara Municipal como da 

Assembleia Municipal era um objetivo a consagrar, a abertura da Rua José Estevão, ao trânsito, e 

acompanhadas por medidas de acalmia de trânsito e preservação da segurança dos peões. Disse 

que as questões associadas ao estacionamento foram e continuam a ser ponderadas, rejeitando em 

absoluto qualquer tipo de acusação de responsabilidade da Câmara Municipal, no insucesso de 

alguns negócios, uma vez que, a solução adotada compatibilizou a circulação de automóveis com 

a de peões. O senhor Vereador Jorge Gonçalves disse que o objetivo não é responsabilizar 

ninguém relativamente ao insucesso dos negócios, mas sim de estimular e inverter o panorama 

atual, de decadência do comércio naquela zona. Disse que a abertura da rua ao trânsito não é 

suficiente. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Reiterou a solicitação já efetuada relativamente às horas extraordinárias, nomeadamente dos 

trabalhadores que auferem um elevado valor em horas extras. Recordou que esta, já era uma 

preocupação antiga, de quando o senhor Presidente da Câmara era Vereador. O senhor Presidente 

da Câmara disse que a informação solicitada será disponibilizada quando estiver concluída. -----  

- Chamou a atenção para a necessidade de se reformular a sinalética existente, na medida em que, 

a que se encontra atualmente colocada é de forma anárquica, sem estar devidamente licenciada, 

muito, por indeferimento das solicitações apresentadas à Câmara Municipal. Questionou o senhor 

Presidente da Câmara se tem previsto, até final do mandato, debruçar-se sobre esta questão. O 

senhor Presidente da Câmara disse que iriam respondendo às solicitações colocadas, dentro do 

que era possível, uma vez que, tecnicamente, as frentes também são muitas e era difícil absorverem 

mais atribuições. ------------------------------------------------------------------------------------------------     

- Manifestou a sua preocupação pelo lugar, não muito honroso, que o Município ocupa 

relativamente ao índice de transparência municipal e pela classificação de zero que o Município 

de Peniche obteve, no âmbito da contratação pública. Solicitou ao senhor Presidente da Câmara 

considerações sobre o assunto.  -------------------------------------------------------------------------------  

- Disse considerar insustentável a situação de incumprimento do pagamento da concessão da Nau 

do Corvos e sendo uma situação urgente, questionou o que tem sido feito para a resolver. O senhor 

Presidente da Câmara disse que, no âmbito da acessória jurídica, já tinha um contributo da Dr.ª 

Ana Cláudia Guedes, relativamente à questão do processo da concessão da Nau dos Corvos, e que 

iria realizar uma nova reunião com a Assessora Jurídica, para fazer o ponto de situação sobre este 

e outros processos. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

- Questionou que sugestões de alteração serão acolhidas na revisão que está a ser efetuada ao 

Regulamento da Publicidade e Ocupação de Espaço Público, uma vez que, têm havido, de forma 

pontual, alguns contributos dos munícipes. O senhor Presidente da Câmara sugeriu que se fizesse 

uma reunião de trabalho, no sentido de se fazer o ponto de situação dos diversos regulamentos, 

com a situação específica de cada um. -----------------------------------------------------------------------  

- Manifestou o seu repúdio e rejeição pela forma como tem sido lidada a questão da Fortaleza de 
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Peniche e por ter a certeza que, no dia 5 de dezembro de 2016, foi votado na Câmara Municipal a 

constituição do Grupo Consultivo da Fortaleza, do qual fariam parte o senhor Presidente da 

Câmara e três elementos das diferentes forças politicas. Disse, com todo o respeito e legitimidade 

com que está revestido o senhor Presidente da Câmara, não sentir que os interesses do Município 

estejam devidamente representados nesta comissão. Disse que, para além da questão do senhor 

Presidente da Câmara não estar legitimado de tomar uma posição em nome da Câmara existe 

também uma questão numérica, de no quadro daquele grupo consultivo, haver apenas um 

representante de Peniche, que é o senhor Presidente da Câmara. Transmitiu que endereçaria ao 

senhor Ministro da Cultura, uma carta, a manifestar a sua rejeição e repudio, pela forma como foi 

constituído este grupo.------------------------------------------------------------------------------------------      

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

1) Pedido de informação sobre a viabilidade para construção de apartamentos e comércio, no 

prédio sito na Rua Casal dos Ninhos, nos Casais do Baleal, apresentado pela empresa Sitacim 

- Construções Imobiliárias Unipessoal, L.da – Pelouro do Urbanismo: ------------------------------  
Deliberação n.º 122/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 9 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Emitir parecer favorável, ao abrigo do disposto no artigo 16.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 

de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), para o pedido de informação prévia, apresentado 

em nome de Sitacim, L.da, no dia 18 de abril de 2016, referente à viabilidade para construção de 

apartamentos e comércio, a implantar no prédio rústico, sito na Rua Casal dos Ninhos, em Casais 

do Baleal, freguesia de Ferrel, nas condições constantes no parecer da Divisão de Planeamento 

e Gestão Urbanística, datado de 25 de janeiro de 2017, ficando o projeto a apresentar sujeito ao 

regime de licenciamento administrativo, nos termos do RJUE.» ----------------------------------------  

O senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador, não esteve presente na sala durante a 

apreciação e votação deste ponto da ordem do dia. (Doc.76 DPGU R356/16) ------------------------  

 

2) Pedido de licenciamento para alteração de garagem, sita na Rua da Paz, n.º 20, em Peniche, 

apresentado por Alberto Miguel Gomes Fernandes e Outro – Pelouro do Urbanismo: -----------  
Deliberação n.º 123/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 9 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para alteração de garagem, sita na Rua da Paz, n.º 20, em Peniche, apresentado em nome de 

Alberto Miguel Gomes Fernandes (e outro), no dia 31 de outubro de 2016, tendo em conta o 

parecer da Divisão de Gestão Urbanística e Ordenamento (DPGU), datado de 3 de fevereiro de 

2017. Os Projetos de especialidades deverão ser apresentados no prazo de 6 meses, conforme 

dispõe o n.º 4, do artigo 20.º, do diploma acima referido.» (Doc.77 DPGU 163/16) ----------------  

 

3) Projeto de sobreequipamento do parque eólico da Serra d’El-Rei – Pelouro do Planeamento: 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 13.02.2017 * Livro 108 * Fl. 96 

Deliberação n.º 124/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

apresentada verbalmente, para que, no âmbito da consulta pública do projeto de sobreequipamento 

do parque eólico da Serra d’El-Rei, se remeta à Agência Portuguesa do Ambiente a apreciação do 

projeto nos termos propostos pelos serviços do Município. (NIPG 20/17) -----------------------------  

 

DEPARTAMENTO DE OBRAS MUNICIPAIS: 

 

4) Sinalização vertical na Rua das Flores, na Relva Longa – Pelouro do Trânsito: ---------------  
Deliberação n.º 125/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 8 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

anexa-se proposta de sinalização vertical, de acordo com o Regulamento de Sinalização de 

Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual 

redação, na Rua das Flores, na Relva Longa, freguesia de Atouguia da Baleia, e propõe-se à 

Câmara Municipal apreciação e respetiva homologação e autorização das obras a realizar pelos 

Serviços Municipais.» (Doc.78 NIPG 1938/17) ------------------------------------------------------------  

 

5) Sinalização vertical na Rua de São Marcos, em Peniche – Pelouro do Trânsito: ---------------  
Deliberação n.º 126/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 8 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

anexa-se proposta de sinalização vertical, de acordo com o Regulamento de Sinalização de 

Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual 

redação, na Rua de São Marcos, em Peniche, e propõe-se à Câmara Municipal apreciação e 

respetiva homologação e autorização das obras a realizar pelos Serviços Municipais.» (Doc.79 

NIPG 1900/17) --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

6) Sinalização vertical no Largo Bispo de Mariana, em Peniche – Pelouro do Trânsito: --------  
Deliberação n.º 127/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 8 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

anexa-se proposta de sinalização vertical, de acordo com o Regulamento de Sinalização de 

Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual 

redação, no Largo Bispo de Mariana, em Peniche, e propõe-se à Câmara Municipal apreciação 

e respetiva homologação e autorização das obras a realizar pelos Serviços Municipais.» (Doc.80 

NIPG 2000/17) --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

7) Sinalização vertical na Serra d’El-Rei – Pelouro do Trânsito: -------------------------------------  
Deliberação n.º 128/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 8 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

anexa-se proposta de sinalização vertical, de acordo com o Regulamento de Sinalização de 

Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual 

redação, no cruzamento da Rua do Paço com a Rua do Rossio e na Travessa do Rossio com a Rua 

do Paço, na Serra d’El-Rei, e propõe-se à Câmara Municipal apreciação e respetiva 
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homologação e autorização das obras a realizar pelos Serviços Municipais.» (Doc.81 NIPG 

450/17) ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

8) Sinalização rodoviária na Rua 1.º de Dezembro, em Peniche – Pelouro do Trânsito: ---------  
Deliberação n.º 129/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 8 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

anexa-se proposta de sinalização rodoviária, de acordo com o Regulamento de Sinalização de 

Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual 

redação, na Rua 1.º de Dezembro, n.º 99, em Peniche, e propõe-se à Câmara Municipal 

apreciação e respetiva homologação e autorização das obras a realizar pelos Serviços 

Municipais.» (Doc.82 NIPG 1999/17) -----------------------------------------------------------------------  

 

9) Sinalização rodoviária na Rua das Amoreiras, em Peniche – Pelouro do Trânsito: -----------  
Deliberação n.º 130/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 8 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

anexa-se proposta de sinalização rodoviária, de acordo com o Regulamento de Sinalização de 

Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na sua atual 

redação, na Rua das Amoreiras, n.º 25F, em Peniche, e propõe-se à Câmara Municipal 

apreciação e respetiva homologação e autorização das obras a realizar pelos Serviços 

Municipais.» (Doc.83 NIPG 1894/17) -----------------------------------------------------------------------  

 

10) Semaforização nas estradas nacionais 114 e 247 – Pelouro do Trânsito: ----------------------  
Deliberação n.º 131/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

apresentada verbalmente, para que se mantenham os semáforos instalados na EN 247, ao KM 

5+400, no Alto Veríssimo, e na EN 114 ao KM 13+800 e ao KM 14+150, ambos na Serra d’El-Rei. 

(NIPG 2066/17) -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

REGULAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

11) Regulamento Municipal de Apoio ao Arrendamento – Pelouro da Solidariedade Social: ---  
Deliberação n.º 132/2017: Deliberado apreciar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 3 de fevereiro de 2017, referente ao Regulamento Municipal de Apoio ao Arrendamento, 

na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 1696/17) ---------------------------------------------  

 

12) Regulamento Municipal de Gestão da Habitação Social em Regime de Arredamento 

Apoiado – Pelouro da Solidariedade Social: --------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 133/2017: Deliberado apreciar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 9 de fevereiro de 2017, referente ao Regulamento Municipal de Gestão da Habitação 

Social em Regime de Arredamento Apoiado, na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 

2006/17) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

13) Regulamento Municipal para Atribuição de Bolsas de Estudo para o Ensino Superior – 

Pelouro da Educação: -----------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 134/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 8 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 
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em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que compete à Câmara Municipal, nos termos da alínea k) do n.º1 do artigo 33.º 

do anexo I, da lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, elaborar e submeter à aprovação da Assembleia 

Municipal os projetos de regulamentos externos do município. 

Considerando a informação prestada pelo Gabinete Jurídico do DAF, informação 28/2017, de 8 

de fevereiro de 2017, proponho que a Câmara Municipal delibere, nos termos do n.º 1 do artigo 

98.º do CPA e no âmbito da competência prevista na alínea k) do n.º 1 do artigo 33.º do anexo I, 

da lei n.º 75/2013, de 12 de setembro: 

1 – Dar início ao procedimento de elaboração do Regulamento Municipal para Atribuição de 

Bolsas de Estudo para o Ensino Superior; 

2 – Que a constituição como interessados e a apresentação de contributos para a elaboração do 

regulamento se processe por meio de requerimento, a dirigir ao Presidente da Câmara Municipal, 

identificando devidamente o requerente e o procedimento, no prazo de 10 dias úteis a contar da 

data da publicação do início do procedimento no site do Município de Peniche; 

3 – Que se proceda à publicação no site do Município de Peniche do início do procedimento, nos 

moldes previsto no artigo 98.º do CPA; 

4 – Que me seja delegada a competência de direção do procedimento.» (Doc.84 NIPG 1754/17)  

 

PROTOCOLOS: 

 

14) Constituição de associação para a criação do Parque de Ciência e Tecnologia do Mar – 

Pelouro de Gestão Ambiental e Energética: ---------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 135/2017: Deliberado mandatar o senhor Presidente da Câmara para desenvolver 

os termos para a constituição da associação para a criação do Parque de Ciência e Tecnologia do 

Mar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

15) Centro de Conhecimento e Interpretação do Mar – Pelouro de Gestão Ambiental e 

Energética: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 136/2017: Deliberado mandatar o senhor Presidente da Câmara para desenvolver 

o trabalho referente ao Centro de Conhecimento e Interpretação do Mar. -----------------------------  

 

16) Protocolo a celebrar entre o Município de Peniche e a Cercipeniche - Cooperativa de 

Educação e Reabilitação de Cidadãos Inadaptados, CRL, para a realização de Formação em 

Contexto Real de Trabalho/Operador de Jardinagem – Pelouro Atividades Económicas: -------  
Deliberação n.º 137/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 8 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela Cercipeniche - Cooperativa de Educação e Reabilitação de 

Cidadãos Inadaptados, CRL e tendo em conta a Informação dos Serviços de 8 de fevereiro de 

2017, proponho, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo 

I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, que a Câmara Municipal aprove o texto do protocolo a 

celebrar entre o Município de Peniche e a CERCIP em anexo, que tem por objeto a realização de 

formação em contexto real de trabalho/operador de jardinagem.» (Doc.85 NIPG 1767/17) -------  

 

17) Acordo relativo à implementação de um projeto de promoção da eficiência energética na 

iluminação pública no Município de Peniche – Pelouro de Gestão Ambiental e Energética: ----  
Deliberação n.º 138/2017: Deliberado apreciar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 9 de fevereiro de 2017, referente ao acordo relativo à implementação de um projeto de 

promoção da eficiência energética na iluminação pública no Município de Peniche, na próxima 
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reunião da Câmara Municipal. (NIPG 2121/17) ------------------------------------------------------------  

 

DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS DO MUNICÍPIO: 

 

18) Contrato interadministrativo de delegação competências do Município na OesteCIM, no 

âmbito da implementação do Regime Jurídico do Serviço Público de Transportes de Passageiros 

(RJSPTP) – Pelouro de Inovação e Modernização: ------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 139/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 2 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que os Municípios são a Autoridade de Transporte competente quanto aos 

serviços públicos de transporte de passageiros municipais, podendo delegar nas Comunidades 

Intermunicipais, as respetivas competências, através de contratos interadministrativos, nos 

termos do artigo 6.º do regime Jurídico do Serviço Público de Transporte de Passageiros 

(RJSPTP), aprovado pela lei n.º 52/2015, de 9 de junho. 

E que é necessário atender ao definido no RJSPTP, nomeadamente no disposto no n.º 2 do artigo 

6.º e artigo 10.º, e, como tal, precisar os termos de relacionamento protocolado entre a 

Comunidade Intermunicipal do Oeste e o Município de Peniche. 

Que as competências previstas, no protocolo, em anexo, referem-se aos poderes do Município de 

Peniche enquanto autoridade de transportes municipal relativamente ao serviço público de 

transporte de passageiros, entendido este como o serviço público de transporte de passageiros 

que visa satisfazer as necessidades de deslocação dentro do município e que se desenvolve 

integralmente dentro da respetiva área geográfica, mesmo que existam linhas secundárias e 

complementares ou outros elementos acessórios dessa atividade que entrem no território de 

municípios imediatamente contíguos, abrangendo os serviços de transporte locais e urbanos 

previstos na Lei de Bases do Sistema de Transportes Terrestres, aprovada pela Lei n.º 10/90, de 

17 de março. 

Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência prevista na alínea ccc) do n.º 1 do 

artigo 33.º do anexo I, da lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, delibere submeter à aprovação da 

Assembleia Municipal para que, no uso da competência prevista na aliena k) do n.º 1 do artigo 

25.º do anexo I, da lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o Município de Peniche celebre um Contrato 

Interadministrativo de Delegação de Competências no âmbito do Regime Jurídico de Serviço 

Público de Transporte de Passageiros.» (Doc.86) ---------------------------------------------------------  

 

AQUISIÇÃO DE BENS E SERVIÇOS: 

 

19) Prestação de serviços para sistema de gestão comercial, impressão e envelopagem – 

Serviços Municipalizados de Água e Saneamento: -------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 140/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

apresentada verbalmente, para deferimento do pedido apresentado pelos Serviços Municipalizados 

de Água e Saneamento, pelo seu ofício n.º 21, datado de 8 de fevereiro de 2017, para delegação 

de competências para a autorização da despesa com a prestação de serviços para sistema de gestão 

comercial, impressão e envelopagem, até ao montante de 250 000,00 €, acrescido do IVA à taxa 

legal em vigor. (NIPG 1957/17) ------------------------------------------------------------------------------  

 

DOCUMENTOS PREVISIONAIS: 

 

20) Alteração ao Orçamento da Despesa, ao Plano Plurianual de Investimentos e ao Plano de 

Atividades Municipais do Município de Peniche, para o ano de 2017 – Pelouro das Finanças:  
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Deliberação n.º 141/2017: Deliberado apreciar a aprovar a proposta do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 9 de fevereiro de 2017, referente à alteração ao Orçamento da Despesa, ao 

Plano Plurianual de Investimentos e ao Plano de Atividades Municipais do Município de Peniche, 

para o ano de 2017, na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 2150/17) ---------------------  

 

CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMOS: 

 

21) Informação trimestral sobre a execução do Programa Apoio a Economia Local (PAEL) – 

Pelouro das Finanças: -----------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 142/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 9 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação do Departamento Administrativo e Financeiro, datada de 9 de 

fevereiro de 2017, proponho que a Câmara Municipal delibere homologar e remeter à Assembleia 

Municipal, a informação sobre a execução do Programa de Apoio à Economia Local – PAEL, no 

4.º trimestre de 2016, conforme previsto na alínea a) do n.º 1 do artigo 12.º da Lei n.º 43/2012, de 

28 de agosto.» (Doc.87 NIPG 2045/17) ---------------------------------------------------------------------  

 

PATRIMÓNIO MUNICIPAL: 

 

22) Alienação de material lenhoso de pinheiro bravo do Pinhal Municipal do Vale Grande – 

Pelouro dos Espaços Verdes: ---------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 143/2017: Deliberado apreciar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 30 de janeiro de 2017, referente à alienação de material lenhoso de pinheiro bravo do 

Pinhal Municipal do Vale Grande, na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 248/17) ----  

 

23) Denúncia de parte do contrato de arrendamento celebrado entre o Município de Peniche e 

Autoridade Tributária e Aduaneira – Pelouro das Finanças: ------------------------------------------  
Deliberação n.º 144/2017: Deliberado apreciar a proposta referente à denúncia de parte do 

contrato de arrendamento celebrado entre o Município de Peniche e Autoridade Tributária e 

Aduaneira na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 1421/17) --------------------------------  

 

LICENCIAMENTO DE ATIVIDADES DIVERSAS: 

 

24) Licenciamento de evento denominado Desfile Escolar de Carnaval, requerido pelo 

Agrupamento de Escolas de Atouguia da Baleia, com isenção de taxas – Pelouro das Atividades 

Económicas: -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 145/2017: Deliberado apreciar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 9 de fevereiro de 2017, referente ao licenciamento de evento denominado Desfile Escolar de 

Carnaval, requerido pelo Agrupamento de Escolas de Atouguia da Baleia, com isenção de taxas, 

na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 1513/17) ---------------------------------------------  

 

25) Licenciamento de evento denominado Promoção do Carnaval de Peniche, requerido pela 

Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de São Sebastião de Peniche, com isenção de taxas – 

Pelouro das Atividades Económicas: -----------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 146/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 9 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de S. Sebastião de 
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Peniche, por requerimento, registado nestes serviços a 1 de fevereiro de 2017, e considerando a 

informação da Secção de Taxas e Licenças e Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 2 de 

fevereiro de 2017, proponho que se autorize a emissão de uma licença de recinto improvisado, 

nos termos dos artigos 3.º, 14.º e 15.º do Decreto-Lei n.º 268/2009, de 29 de setembro, para os 

dias 18, 24, 25 e 27 de fevereiro de 2017, das 22:00 às 08:00H, no Clube Recreativo Penichense, 

Autorização para a ocupação de espaço público, nos termos do Art.º 84.º do Regulamento de 

Publicidade e Ocupação do Espaço Público, para as mesmas datas, no espaço contíguo ao 

referido Clube, no Jardim Público de Peniche. 

Atendendo, ainda, à solicitação de isenção de taxas, e considerando que se trata de um evento de 

manifesto interesse municipal, proponho, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de 

Taxas, Tarifas e Preços do Município, isentar a Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de S. 

Sebastião de Peniche, do pagamento das respetivas taxas.» (Doc.88 NIPG 1509/17) ---------------  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

26) Atribuição de apoio à Associação Cultural e Recreativa dos Casais Brancos, no âmbito de 

uma candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade pontual – Pelouro do 

Associativismo:--------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 147/2017: Deliberado apreciar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 6 de fevereiro de 2017, referente à atribuição de apoio à Associação Cultural e Recreativa 

dos Casais Brancos, no âmbito de uma candidatura submetida para a tipologia de apoio à atividade 

pontual, na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 1949/17) -----------------------------------  

 

27) Atribuição de apoio ao Banco Alimentar do Oeste – Pelouro da Solidariedade Social: -----  
Deliberação n.º 148/2017: Deliberado apreciar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 7 de fevereiro de 2017, referente à atribuição de apoio ao Banco Alimentar do Oeste, na 

próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 1510/17) -------------------------------------------------  

 

28) Atribuição de apoio para a desratização de estabelecimentos escolares que não são 

propriedade do Município – Pelouro das Finanças: -----------------------------------------------------  
Deliberação n.º 149/2017: Deliberado apreciar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 9 de fevereiro de 2017, referente à atribuição de apoio para a desratização de estabelecimentos 

escolares que não são propriedade do Município, na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 

1943/17) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

29) Atribuição de apoio ao ACES Oeste Norte, para a colocação de sinalização vertical nas suas 

instalações, sitas em Peniche – Pelouro das Obras Municipais: ---------------------------------------  
Deliberação n.º 150/2017: Deliberado apreciar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 8 de fevereiro de 2017, referente à atribuição de apoio ao ACES Oeste Norte, para a 

colocação de sinalização vertical nas suas instalações, sitas em Peniche, na próxima reunião da 

Câmara Municipal. (NIPG 20435/16) ------------------------------------------------------------------------  

 

30) Atribuição de apoio à Freguesia de Peniche, para aquisição de três viaturas ligeiras e um 

empilhador – Pelouro de Ligação às Freguesias: --------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 151/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 9 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o solicitado pela Freguesia de Peniche, proponho que a Câmara Municipal, no 

uso da competência prevista na alínea ccc) do n.º 1 do artigo 33.º do anexo I, da lei n.º 75/2013, 
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de 12 de setembro, delibere submeter à aprovação da Assembleia Municipal para que, no uso da 

competência prevista na aliena j) do n.º 1 do artigo 25.º do anexo I, da lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, o Município de Peniche atribua um apoio financeiro à Freguesia de Peniche, no valor 

de 17.447,50 €, para comparticipação da aquisição de viaturas e empilhador.» (Doc.89 NIPG 

17688/16) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

RELACIONAMENTO INSTITUCIONAL: 

 

31) Coorganização entre o Município de Peniche e o Agrupamento de Escuteiros 512 de 

Peniche da prova Peniche Trail “Peniche Trilhos de Pinhal e Mar” – Pelouro do 

Associativismo:--------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 152/2017: Deliberado apreciar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 7 de fevereiro de 2017, referente à coorganização entre o Município de Peniche e o 

Agrupamento de Escuteiros 512 de Peniche da prova Peniche Trail “Peniche Trilhos de Pinhal e 

Mar”, na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 1954/17) -------------------------------------  

 

32) Adesão do Município de Peniche ao movimento Cidade dos Afetos – Pelouro da 

Solidariedade Social: ------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 153/2017: Deliberado apreciar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 8 de fevereiro de 2017, referente à adesão do Município de Peniche ao movimento 

Cidade dos Afetos, na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 1945/17) ---------------------  

 

RECURSOS HUMANOS: 

 

33) Lista nominal dos trabalhadores contratados em regime de contrato de trabalho a termo 

resolutivo certo, contratos de emprego inserção/+, avenças e PEPAL, referentes ao mês de 

janeiro de 2017 – Pelouro das Finanças: ------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 154/2017: Por proposta do senhor Presidente da Câmara, a Câmara Municipal 

tomou conhecimento da lista nominal dos trabalhadores contratados em regime de contrato de 

trabalho a termo resolutivo certo, contratos de emprego inserção/+, avenças e PEPAL, referentes 

ao mês de janeiro de 2017. -------------------------------------------------------------------------------------  

 

ABRIGOS DOS PESCADORES DA BERLENGA: 

 

34) Atribuição dos abrigos dos pescadores da ilha da Berlenga, para o ano de 2017 – Pelouro 

das Atividades Económicas: ----------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 155/2017: Deliberado apreciar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 2 de fevereiro de 2017, relativa à atribuição dos abrigos dos pescadores da ilha da Berlenga, 

para o ano de 2017, na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 16303/16) -------------------  

 

EQUIPAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

35) Armas de fogo do acervo do Museu Municipal – Pelouro da Cultura:--------------------------  
Deliberação n.º 156/2017: Deliberado apreciar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 2 de fevereiro de 2017, referente às armas de fogo do acervo do Museu Municipal, na próxima 

reunião da Câmara Municipal. (NIPG 6551/15) ------------------------------------------------------------  

 

DIVERSOS: 
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36) Petição a favor da abertura da Base Aérea n.º 5 de Monte Real à aviação civil – Pelouro 

das Atividades Económicas: ----------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 157/2017: Deliberado apreciar a petição a favor da abertura da Base Aérea n.º 5 

de Monte Real à aviação civil na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 1039/17) --------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 158/2017: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo vinte horas e quinze minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, 

para constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se passou, 

nos termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta e 

cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro que eu,                                                      , Diretora 

do Departamento Administrativo e Financeiro, subscrevo. -----------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

20 de março de 2017, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver 

sido previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do 

Decreto-Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. ----------------------------------------  

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Diretora de Departamento, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 


